

SESIÓN Nº 136

COMISIÓN ASESORA NACIONAL DE EVALUACIÓN Y PRODUCTIVIDAD

En Santiago de Chile, a 05 de octubre de 2022, en sus dependencias ubicadas en Amunátegui 232, oficina 401, comuna de Santiago, se realizó la sesión N° 136 de la Comisión Asesora Nacional de Evaluación y Productividad (CNEP), con la participación de los siguientes consejeros y consejeras:

Don Raphael Bergoeing, quien preside la reunión, doña Pamela Jervis, don Dusan Paredes y don Andrés Zahler.

Asisten, en representación del Ministerio de Desarrollo Social y Familia (MDSF), doña Camila Leiva; de la Subsecretaría de Economía y de Empresas de Menor Tamaño del Ministerio de Economía, Fomento y Turismo (MINECON), doña Camila Carrasco y don Nicolás García, y de la Dirección de Presupuestos del Ministerio de Hacienda (DIPRES), don Rodrigo Díaz.

Participan también, el Secretario Ejecutivo de la Comisión, don Rodrigo Krell, los economistas senior de la Secretaria Ejecutiva, doña Sandra Peralta y don José Luis Contreras, junto a su Director Jurídico, don Cristian Romero.

Siendo las 15.00 horas se inicia la sesión:

I. Presentación Capitulo Temático del Informe Anual

Los economistas Jorge Rodriguez y Josefa Aguirre, quienes se encuentran elaborando un capítulo temático del informe anual a publicar en enero próximo,



presentan su estudio sobre Efectos de la Pandemia Covid-19 en Capital Humano, particularmente en el sector educación.

Parten por señalar que el COVID-19 fue uno de los shocks negativos más importantes al desarrollo económico mundial y que uno de los aspectos menos visibles fue la paralización de actividades presenciales en sector educación, con un desajuste mayor en la educación formal.

El objetivo de su análisis es determinar los efectos del fenómeno en el corto y largo plazo. A propósito de ello ha sido posible concluir, en base a la evidencia obtenida, que estos fueron altamente heterogéneos, con mayor impacto en estudiantes de familias más vulnerables.

Los consejeros realizan diversas consultas y observaciones, las cuales son abordadas por los expositores con miras a realizar ajustes en la versión final del capítulo.

II. Presentación Capitulo con Cálculo de la PTF en Informe Anual

El Presidente, señor Bergoeing, da una breve explicación sobre el contexto e historia del cálculo realizado en los últimos años.

Posteriormente, el economista senior de la Secretaría Ejecutiva, don Rodrigo Miranda, presenta el cálculo de la Productividad Total de Factores (PTF) para la Economía chilena en el año 2022, explicando, en primer lugar, que la metodología utilizada sigue el modelo de Solow, para luego entregar algunos resultados preliminares en base a la información recopilada a la fecha.



Menciona que, los antecedentes dan cuenta de una tendencia a la desaceleración y con efímero repunte en pandemia.

Los consejeros realizan consultas y observaciones las cuales son abordadas por a fin de incorporarlas en el desarrollo de la versión del capítulo.

III. Estudio Productividad en las Telecomunicaciones

La economista senior de la Secretaria Ejecutiva, doña Sandra Peralta, realiza una presentación con la descripción y avances del estudio sobre Productividad en el Sector de las Telecomunicaciones, en particular en lo relativo al espectro radioeléctrico y los modelos utilizados en nuestro país para su asignación, así como evidencia acerca de los resultados de ello.

La acompañan los consultores doña Geraldine González y don Roberto Von Bennewitz.

Los consejeros realizan diversas consultas, las cuales son abordadas por el equipo de la CNEP y los consultores presentes.

Sin otros temas que discutir, se pone término a la reunión siendo las 18.00 horas.

Firman la presente acta, el Presidente, señor Bergoeing; el Secretario Ejecutivo, señor Krell, y el Director Jurídico, señor Romero, dando fe que su contenido refleja fielmente el contenido de la sesión.

Sr. Raphael Bergoeing (Presidente)



Sr. Rodrigo Krell (Secretario Ejecutivo)

Sr. Cristian Romero (Director Jurídico)